

## Miércoles 29 de agosto 2012

Última modificación 29.08.2012

**Reforma Enfrenta México reto comercial** Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 agosto 2012).- Los países con los cuales México tendrá que negociar el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) son tan diferentes entre sí como pocas veces había sucedido en un acuerdo multilateral de comercio. El País tiene experiencia ya negociando en acuerdos multilaterales, como en el caso del TLCAN o el TLCUEM, pero en esos casos había un tono de acercamiento mucho más sencillo puesto que en general las economías son más homogéneas. En este caso, no es posible contrastar la economía de Vietnam, centrada en la producción de manufacturas de bajo valor pero en gran volumen, con la de Australia, que es uno de los países más industrializados y más ricos del mundo y centrado en los servicios. P.C. Acuerdo de Asociación Transpacífica, acuerdos comerciales, economía mundial

**Emplearía BCE medidas excepcionales** Por Reuters Frankfurt Alemania (29 agosto 2012).- El Banco Central Europeo necesita emplear "medidas excepcionales" en ocasiones para cumplir su mandato de asegurar la estabilidad de precios, dijo el presidente de la entidad, Mario Draghi, en una columna de opinión destinada a calmar los temores alemanes sobre el curso de la política del BCE. El BCE está trabajando en los detalles de un nuevo plan de compra de bonos para hacer frente a la crisis de la zona euro mediante una rebaja del costo de financiación de España e Italia. Se prevé que Draghi revele los detalles del plan después de la reunión del BCE del 6 de septiembre. P.C. Banco Central Europeo, Europa, euro, crisis

**Revisan al alza PIB de EU** Por Reuters Washington DC Estados Unidos (29 agosto 2012).- La economía estadounidense creció en el segundo trimestre levemente más de lo estimado inicialmente, pero el ritmo de expansión siguió siendo demasiado lento como para cerrar la puerta a una nueva ronda de estímulo monetario por parte de la Reserva Federal (Fed). El Producto Interno Bruto creció a una tasa anual del 1.7 por ciento, dijo este miércoles el Gobierno en su segunda estimación sobre la evolución de la economía en el segundo trimestre. Previamente, se había estimado un crecimiento del 1.5 por ciento para el segundo trimestre P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, PIB, condiciones económicas

**Padecen en China depresión de la Bolsa** Por AFP Shanghai China (29 agosto 2012).- La señora Wang ha colocado sus ahorros en la Bolsa de Shanghai, pero su inversión inicial de 50 mil yuanes (unos 7 mil 900 dólares) no deja de perder valor, en un mercado en plena depresión. La Bolsa de Shanghai, capital económica de China, terminó este miércoles con una pérdida de 0.96 por ciento, cerrando en su nivel más bajo en tres años y medio a 2 mil 53.23 puntos. Y pocos indicadores auguran la vuelta rápida al optimismo. En lo que va del año, este mercado ha perdido 6.65 por ciento, pero las caídas muestran su real magnitud cuando se realiza una comparación anual que arroja un desplome de 20.3 por ciento; el de hoy es su peor nivel desde el 2 de febrero del 2009 cuando cerró en 2 mil 111.58 unidades. P.C. China, sistema financiero, Bolsa de Shanghai

**Prefiere Alemania comercio con BRIC** Por Notimex Berlin Alemania (29 agosto 2012).- El comercio exterior de Alemania con Brasil, Rusia, India y China, que conforman el llamado bloque BRIC, se multiplicó por siete entre 1996 y 2011, informó hoy la Oficina Federal de Estadística (Destatis). La dependencia subrayó que en general las exportaciones de Alemania en el mismo período se multiplicaron 2.5 veces. Las exportaciones alemanas aumentaron de manera especial hacia China, la cuales alcanzaron en promedio un 17.8 por ciento cada año entre 1996 y 2011. Pero también el comercio con los otros tres países del BRIC se incrementó en promedio 10.9 por ciento cada año, mientras que en términos generales las exportaciones de Alemania aumentaron 6.7 por ciento. P.C. Alemania, BRIC, comercio, economía mundial, exportaciones

**Contribuyen mujeres a disminuir pobreza** Por AFP Washington DC Estados Unidos (29 agosto 2012).- La participación de las mujeres en el mercado laboral en América Latina aumentó un 15 por ciento entre 2000 y 2010, lo que contribuyó a combatir la extrema pobreza incluso durante la crisis financiera que estalló en 2008, reveló este miércoles un estudio del Banco Mundial. Según el texto, en la última década los índices de pobreza extrema han caído a niveles récord en la región, y un tercio de ese descenso se debe a las mujeres con un sueldo. El informe titulado "El efecto del poder económico de las mujeres" destacó que la diferencia con la aportación de los hombres, que contribuyeron en un 39 por ciento, se sigue estrechando. P.C. Banco Mundial, mujeres, género, pobreza

**Reconocen potencial alimentario de AL** Por Notimex Cd. de México México (29 agosto 2012).- América Latina y el Caribe contribuyen con 21 por ciento de la fruta en el mundo, 7.7 por ciento de cereales y raíces y 12 por ciento de granos y legumbres, lo que demuestra su gran potencial como productor de alimentos, señaló el Instituto Internacional del Agua de Estocolmo (SIWI, por sus siglas en inglés). A propósito de la Semana Mundial del Agua, la dependencia implementó el Día de América Latina y el Caribe porque considera que su producción es estratégica para el desarrollo de la zona. Por su parte, el director de Fundación Femsa, Vidal Garza Cantú, aseguró que el objetivo es buscar soluciones a los temas de seguridad alimentaria. P.C. América Latina, alimentos, producción El Universal Cepal proyecta crecimiento de 4% en MéxicoSAN SALVADOR.- México registrará este año un crecimiento económico de 4%, apoyado por el dinamismo de su mercado interno y sus exportaciones, aunque enfrenta el reto de diversificar su producción y llevar a cabo cambios estructurales, aseveró la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. En su opinión, el inicio de una nueva administración federal representa una enorme ventana de oportunidad para que se aprueben las reformas estructurales pendientes que den al país mejores condiciones para superar la desigualdad social.

P.C. CEPAL, crecimiento económico, pronósticos

Alcanzan reservas la cifra más alta: Banxico

Redacción | El Universal

Al 24 de agosto de este año las reservas internacionales de México presentaron un saldo de 161 mil 204 millones de dólares (mdd), y se ubicaron en un nuevo máximo histórico. El Banco de México (Banxico) informó que este saldo significó un incremento semanal de mil 408 millones de dólares y un crecimiento acumulado de 18 mil 728 millones de dólares respecto al cierre de 2011, cuando sumaron 142 mil 475 mdd. En el Boletín Semanal sobre su Estado de Cuenta explicó que el incremento que registraron las reservas internacionales del 20 al 24 de agosto fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banxico por mil millones de dólares.

P.C. Banco de México, reservas internacionales

CCE insistirá en eliminar impuesto empresarial

José Manuel Arteaga | El Universal

Ante la discusión de la futura reforma fiscal, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) insistirá en la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) para que en el país se aplique un solo gravamen. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del organismo, externó que ante la petición para homologar el IVA a 16%, que han hecho fiscalistas, se tienen que analizar todos los escenarios posibles. Dijo que los comités fiscales de los organismos empresariales trabajan para tener una posición fiscal consensuada.

P.C. sector empresarial, impuestos, política fiscal

G-20 definirá plan sobre alimentos con datos de EU

El Universal

PARÍS.— Las naciones del G20, conscientes de la tercer alza global fuerte de los precios de los alimentos en cuatro años, esperarán al informe de cosechas del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) en septiembre antes de decidir si tomarán medidas conjuntas sobre el tema, dijo el ministro de agricultura de Francia. Altos funcionarios mantuvieron una llamada en conferencia el pasado lunes sobre el alza de los precios de los alimentos luego de que una sequía en Estados Unidos y unas cosechas pobres en Rusia y la zona cerealera del Mar Negro dieran pie a nuevos temores sobre el suministro y la inflación de los alimentos. "Habrà una comunicación a fines de septiembre. Esperaré los resultados que entregue Estados Unidos alrededor del 12 de septiembre sobre las últimas estimaciones para los suministros de maíz", dijo Stéphane Le Foll, el ministro francés de agricultura y agroalimentación.

P.C. G-20, Estados Unidos, alimentos, precios, agricultura El Economista México disputa liderato automotriz a Argentina en Brasil Roberto Morales / El Economista México está por desplazar a Argentina como principal exportador de automóviles a Brasil, un país que ha impuesto restricciones a la proveeduría mexicana precisamente por su dinamismo en el sector. De enero a julio, Argentina fue el primer abastecedor de autos en ese mercado al registrar ventas por 1,919 millones de dólares, una caída interanual de 19.1%, de acuerdo con datos del gobierno brasileño. P.C. industria automotriz, exportaciones Reservas de crudo en EU suben inesperadamente: EIA Reuters Los inventarios de petróleo y destilados en Estados Unidos subieron inesperadamente la semana pasada mientras que los de gasolina cayeron, mostró este miércoles un reporte de la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo crecieron 3.78 millones de barriles, a 364.52 millones en la semana que terminó el 24 de agosto, frente a la previsión de una baja de 1.5 millones de barriles, según la EIA. P.C. Estados Unidos, petróleo, reservas Peso pierde contra el dólar tras dato PIB de EU Reuters El peso moderaba su caída este miércoles en operaciones previas a su apertura oficial, luego de conocer que la economía estadounidense creció en el segundo trimestre levemente más de lo estimado inicialmente, aunque su ritmo sigue siendo lento. La moneda local cotizaba en 13.2276 por dólar, con una depreciación de 0.28% frente a los 13.1900 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. El Gobierno estadounidense informó que el Producto Interno Bruto creció a una tasa anual de 1.7%, en su segunda estimación sobre la evolución de la economía en el segundo trimestre. P.C. tipo de cambio, peso Argentina califica sin validez queja de México ante OMC Reuters Buenos Aires.- Argentina dijo el martes que la denuncia de México ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) contra sus licencias de importación no tiene "sustento", ya que los productos mexicanos tienen "amplio e indiscutible acceso" al mercado local. México solicitó formalmente consultas con Argentina, en el paso previo para el inicio de un panel de solución de controversias, debido a restricciones a las exportaciones mexicanas al país sudamericano, dijo la OMC el lunes. P.C. OMC, Argentina, proteccionismo, economía mundial Restricciones ahuyentan capitales de Argentina Cronista / Argentina A la mandataria Cristina Fernández, no le han funcionado las restricciones. Las reformas a las compras de dólares impuestas por la presidenta argentina para evitar la salida de capitales en su país, han tenido un efecto contrario a su propósito este año, según cifras del Banco Central de ese país.

De acuerdo con analistas consultados por La República, este fenómeno podría tener un peso enorme sobre la confianza en la economía. La fuga de capitales cae en comparación con el año pasado por la imposición de medidas que obligan a hacer una declaración de bienes ante la Administración Federal de Ingresos Públicos (Afip) a aquellos que quieran comprar dólares. Pero un aumento reciente en la fuga sugiere que el efecto parece ser solo a corto plazo. P.C. Argentina, fuga de capitales Pemex descubre petróleo en aguas profundas Reuters La petrolera estatal mexicana Pemex descubrió crudo ligero en aguas profundas de la zona conocida como Cinturón Plegado de Perdido, en el Golfo de México, dijo el miércoles el presidente Felipe Calderón. Pemex inició a mediados de año las perforaciones en el Cinturón Plegado de Perdido, frente a costas del estado de Tamaulipas y en la frontera con Estados Unidos, en los pozos Supremus-1 y Trion-1. P.C. PEMEX, petróleo, aguas profundas Llama OCDE a aprobar reformas Lilia González / El Economista México enfrenta la oportunidad histórica para aprobar las reformas estructurales al contar con solidez macroeconómica, consideró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que impulsará acciones con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para ser trabajadas con el equipo de transición del nuevo gobierno, con el fin de ayudar al país a avanzar a un crecimiento acelerado, informó José Ángel Gurría, secretario general del organismo internacional. Si bien nuestro país mantiene fortaleza macroeconómica y niveles de deuda &ldquo;respetables&rdquo; comparado con el resto de los países de la OCDE, México es el &ldquo;hijo pequeño y frágil&rdquo; dentro de este grupo de las economías desarrolladas, al que habrá que apoyar más para elevar su productividad, aseveró el funcionario internacional.

P.C. OCDE, reformas estructurales

Sectur deja cimientos para ser quinto lugar en ranking mundial

Lilia González / El Economista

El 2012 ya está considerado como el año de mayor dinamismo y crecimiento potencial en materia turística, con lo cual se dejan los cimientos para que el próximo gobierno federal posicione a México en el quinto lugar a nivel mundial de los sitios turísticos, aseveró Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo. Reportó que, en lo que va del año, se superó en 5% el crecimiento de la actividad turística obtenido en el 2008, año que se consideraba como el mejor en turismo en México.

P.C. Sectur, turismo La Jornada Se desplomó 17.5% la producción petrolera durante el presente sexenio Víctor Cardoso Con todo y la reforma energética de 2008, la mayor libertad y disposición de recursos para Petróleos Mexicanos (Pemex), la producción petrolera de México se derrumbó en 17.5 por ciento durante el actual gobierno, al pasar de un promedio diario de 3 millones 76 mil barriles en 2007, a 2 millones 538 mil barriles por día al primer semestre del año, revelan informes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). P.C. PEMEX, petróleo, producción Cataluña pide un rescate de 5 mil millones de euros Armando G. Tejeda Madrid, 28 de agosto. El gobierno de la comunidad autónoma de Cataluña, presidido por el nacionalista conservador Artur Mas, anunció que solicitará un rescate de 5 mil millones de euros para afrontar los pagos y no caer en bancarrota ante el inminente vencimiento de numerosos créditos y avales. Cataluña es la primera región en acudir al Fondo de Liquidez Autonómico, creado para auxiliar a estas administraciones en esta época de crisis, y se prevé que en las próximas semanas también lo hagan Valencia y Murcia. P.C. España, sistema financiero, rescate financiero Ningún bachillerato inserto en el sistema es de máxima calidad Karina Avilés De un universo de 10 mil bachilleratos, 9 mil 794, esto es, 98 por ciento, aún no forman parte del Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), que acredita sus estándares de calidad. Hasta el momento, 206 planteles de educación media superior ya están en dicho sistema, aunque la &ldquo;mayoría&rdquo; en el nivel más bajo, reconoció el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa. P.C. educación, educación media superior Apremian científicos mexicanos a empezar la transición energética Emir Olivares Alonso Los seres humanos tienen que limitar su consumo de energía, &ldquo;pues el modelo actual de desarrollo nos ha vuelto una sociedad depredadora que la consume y desecha rápidamente, ocasionando con ello altos niveles de contaminantes y un desgaste tremendo para el planeta&rdquo;, señalaron expertos en el tema. A escala global mueren cada año 2 millones de personas por quema de leña o uso de energéticos no convenientes, aun cuando existen tecnologías que podrían disminuir el problema. P.C. sector energético, energía, ciencia, tecnología El País Guindos condiciona el rescate a Cataluña al cumplimiento del déficit autonómico El País Madrid 29 AGO 2012 - 12:35 CET 147 El ministro de Economía, Luis de Guindos, ha asegurado este miércoles que la reforma financiera que se aprobará este viernes en el Consejo de Ministros servirá para "prevenir crisis futuras" y otorgará a España la legislación "más avanzada y completa" en este sentido. Además, Guindos ha afirmado que la "condición fundamental" para que Cataluña reciba la ayuda de 5.023 millones de euros, que ha solicitado de forma urgente, es que cumpla el objetivo de déficit, situado en el 1,5 % del producto interior bruto (PIB) para este año. P.C. rescate financiero, reforma financiera, crisis Merkel rechaza que el fondo de rescate tenga licencia bancaria Juan Gómez Berlín 29 AGO 2012 - 12:00 CET 2 La canciller Angela Merkel y el primer ministro italiano Mario Monti revelaron el miércoles su desacuerdo sobre la conveniencia de dotar a los fondos de estabilidad europeos de una licencia bancaria. Esta medida aumentaría ilimitadamente la capacidad de los fondos para comprar deuda soberana de los países afectados por la crisis, porque le facultaría para pedir dinero prestado al Banco Central Europeo (BCE). P.C. Europa, crisis, deuda, economía mundial EE UU revisa ligeramente al alza el crecimiento del segundo trimestre Sandro Pozzi Nueva York 29 AGO 2012 - 15:00 CET El indicador es algo viejo, pero cualquier retoque se sigue al detalle en Wall Street. La actividad económica en Estados Unidos avanzó en el segundo trimestre a una tasa anualizada del 1,7%. Está así por encima del 1,5% que se avanzó en la primera lectura del dato de crecimiento hace un mes. El mercado esperaba una revisión al alza de dos décimas, por lo que cumple con las previsiones. P.C. Estados Unidos, crecimiento

económico